

Notas de la Alcaldía

NUEVO COLECTOR

Ayer por la mañana se celebró en la Alcaldía un concurso para la construcción del colector del barrio de Gros.

Se presentaron nueve proposiciones que pasaron a estudio de la Comisión de Obras.

REUNION MAGNA

El próximo sábado á las seis de la tarde se celebrará en la Alcaldía la anualizada reunión de los representantes de diversas entidades bancarias y fuerzas vivas de la capital para estudiar el medio de arbitrar empréstitos á fin de dar comienzo simultáneamente á las obras de los tres ensanches proyectados de la ciudad.

OTRAS REUNIONES

El sábado se reunirá la Comisión del Montepío de empleados municipales para tratar de resolver la cuestión entablada hace tiempo entre el Ayuntamiento y sus empleados.

Uno de estos días celebrará una reunión la Junta Local de Casas Baratas para ultimar el estudio de los proyectos presentados y tratar de imprimir celeridad al asunto á fin de que puedan comenzar las obras lo antes posible.

SE CELEBRARA LA TERCERA FERIA DE MUESTRAS?

Las Comisiones de Hacienda y Fomento celebrarán hoy una reunión para dar un informe definitivo al descargo del Comité organizador de la Feria de Muestras.

Parce ser que existe alguna discrepancia entre los miembros que componen ambas comisiones pues mientras algunos de la Comisión de Fomento opinan que debe celebrarse la tercera Feria otros de la Hacienda estiman que es perjudicial á los intereses del Ayuntamiento en vista del resultado de la segunda Feria.

Nota triste

A las siete y media de la mañana de ayer falleció cristianamente en Hernani, conformando con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad, el respetable señor don Cayetano Setién Elfrégu (q. e. p. d.).

Su muerte ha sido muy sentida en aquella villa donde el finado contaba con generales simpatías conquistadas por la bondad de su carácter y excelentes condiciones morales.

Era también el finado persona muy conocida en esta ciudad.

Enviamos el testimonio de nuestro sincero pésame á su desconsolada esposa doña Juana Cortajerena, á sus hijos y demás familia y rogamos encarecidamente á nuestros lectores encomiendan á Dios en sus oraciones el alma del finado.

Los funerales se celebrarán en la parroquia de Hernani á las diez menos cuarto de la mañana de hoy.

Ecos de Palacio

(Por teléfono).

MADRID 27, (12 noche).

DESPACHO EN PALACIO

El presidente acudió á Palacio en las primeras horas de la mañana para despedir con el monarca, sin que a la saída dijera nada á los periodistas.

AUDIENCIA MILITAR

Después del despacho, el monarca recibió una audiencia militar.

Entre los que acudieron estaban el capitán general de Madrid señor Moltó y el general Cavalcanti.

Al salir éste de Palacio los periodistas le felicitaron por la sentencia á él favorable dada por el Supremo de Guerra en el asunto de Tisza.

Cavalcanti dijo que por fin habían pasado los días de pesadilla y zozobra.

Después de marchar el general Cavalcanti recibió el rey otros militares, entre ellos el general López Ochoa, coronel Luis Fernández Cuesta y los señores Ubillas y Fernández de Córdoba.

"Ora et Labora" publicación políglota

"Ora et Labora" que comenzó en 1907 siendo un periódico de estudiantes católicos... de Seminario continúa avanzando en su camino extendiendo cada día más su radio de acción.

Después de haber llegado con el "Día de la Prensa Católica" á todos los ámbitos de España se propone ahora dar la vuelta al mundo en sentido propagandista y aparece políglota en ocho idiomas para establecer un contacto más frecuente con los centenares de Centros extranjeros que ya están en relación por correspondencia con la Institución "Ora et Labora".

Acabamos de recibir dicho interesante número políglota que contiene una amplia información sobre la "Internacional Católica IKAZ" y el Congreso de Constanta que eligió á un español el Dr. Montenegro de Sevilla fundador de "Ora et Labora" para Presidente de la Comisión Permanente Internacional de Prensa Católica compuesta de quince miembros de diversas naciones.

Felicitamos muy cordialmente al Director y Redactores del querido colega por el éxito conseguido.

Se crea la oficina de Marruecos en la Presidencia

Todos los asuntos de la zona serán examinados por ese organismo a excepción de algunos que pasarán al ministerio de la Guerra

(Por teléfono).

POR EXCESO DE VELOCIDAD

En el Gobierno civil se presentaron en el día de ayer por los guardias encargados de vigilar la velocidad de los automóviles, veinticuatro denuncias por otras tantas infracciones del bando dictado por el duque de Tetuán.

EL PAGO DE LOS DERRAMAS

La "Gaceta" publica una disposición autorizando á la Junta nombrada para administrar el impuesto de los derramas, con las instrucciones necesarias para que dicho impuesto se liquide por el precio total de las mercancías transportadas.

CONVENIO PRORROGADO

La "Gaceta" publica una disposición por la que se prorroga por cinco años el Convenio firmado entre España y Francia en 1904.

NOTA DE LA PRESIDENCIA

Ha sido facilitada á los periodistas la siguiente nota oficiosa en la Presidencia del Consejo:

Sin desconocer el grave quebranto que para el Tesoro pueda representar la extensión en todo ó en parte de los bengalos del Real Decreto que modifica para lo porvenir las pensiones de viudezas ú orfandas de las familias de los funcionarios, el Directorio sigue tenazmente el estudio del asunto, concededor de la misera situación que atraviesan la mayor parte de estas y del fondo de equidad que puede haber en proporcionarles algunas ventajas. Pero antes de es preciso conocer daos de los que importaría cualquier reforma en este sentido y de la liquidación completa del Presupuesto actual, que si fuera favorable, no es dudoso facilitaría la solución en ese asunto tan digno de ser atendido.

DICE EL PRESIDENTE

Primo de Rivera llegó á la Presidencia á las seis y cuarto de la tarde. Dijo á los periodistas que no había nada de particular. Había dedicado la tarde á recibir varias visitas y después había estado tomando el té en casa del Marqués de Casa Herrera.

DESPACHANDO CON EL PRESIDENTE

El marqués de Estella despachó esta tarde en la Presidencia con el subsecretario del ministerio del Trabajo.

LAS VISITAS DE LA TARDE

El general Martínez Peralta visitó al general Navarro.

El alcalde de Sevilla visitó al general Hermosa.

El alcalde de Vigo estuvo conferenciando con variaciones generales del Directorio.

También estuvo en la Presidencia el general Sanjurjo que se encuentra en Madrid para hacer varias gestiones en favor de Zaragoza entre ellas la relativa al pantano de Tesa de gran interés para la comarca aragonesa.

INFORMACION IZQUESTRIDA

Hasta las nueve y cuarto de la noche duró la reunión del Consejo del Directorio.

El general Vallespinosa fué el que facilitó la información dijó que el Consejo á pesar de su larga duración había sido dedicado casi en su totalidad á un amplio

embargo de impresiones y al examen de las bases del proyecto de ley de Administración Local. Anunció que hoy había comenzado el estudio de dicho proyecto por artículos y que por ser un problema muy amplio y de gran complejidad había que de dedicar varias sesiones.

EXPORTACION E IMPORTACION

Según los datos facilitados por la Dirección de Aduanas en los últimos meses ha habido aumento en los ejercicios de exportación e importación en nuestro comercio. Se exportó por la cantidad de mil ochenta y cuatro millones de pesetas y se importó por 2.162.

OTRAS VISITAS

Después del Consejo el marqués de Estella conferenció con el gobernador de Barcelona general J. Rossada.

El general Nouvelas lo hizo también con el general don Fernando Berenguer.

DISPOSICIONES OFICIALES

La "Gaceta" de mañana publicará las siguientes disposiciones oficiales:

De la Presidencia, advirtiendo que han quedado constituidas y en funcionamiento las oficinas de Marruecos creadas en la Presidencia del Consejo, por lo que se declara disuelta la sección de Marruecos del ministerio de Estado y el negociado de Marruecos del ministerio de la Guerra, determinándose los asuntos que habrán de pasar á conocimiento de la subsecretaría de este último departamento.

Real orden de Gracia y Justicia relativa á los expedientes incordos para averiguar la responsabilidad que pueda corresponder á los funcionarios del Cuerpo de

De Bilbao

Bilbao 27 (11 n.)

El tema de todas las conversaciones es hoy en Bilbao la destitución del Ayuntamiento y el nombramiento del nuevo.

Los comentarios son en general favorables á los concejales recientemente elegidos por ser todos ellos personas de calidad.

El gobernador ha dicho á los periódicos que estaba recibiendo muchas cartas de felicitación no sólo por la destitución del anterior Ayuntamiento sino también por la calidad de los concejales elegidos.

Se propone que esta misma tarde que de constituida la Corporación para que emiece enseguida sus tareas.

También dijo que de los nuevos concejales había que sustituir á don Luciano Zubiría por incompatibilidad del cargo por otros que actualmente desempeña.

El gobernador recibió esta mañana la visita de una Comisión de viticultores de la Rioja alavesa para exponerle los perjuicios que se les ocasionan con la hora del cierre de las tabernas en Bilbao donde se consume casi todo el vino de sus bodegas.

El gobernador les contestó que la R. O. era general y que él no había hecho otra cosa que acomodarla á las circunstancias especiales de la ciudad.

Estuvo visitando al gobernador en su despacho oficial en director de la revista "Jaungoikoa-zalea" para consultarle si podía publicarse en ella artículos en vasco.

Le contestó el general Echagüe que podía hacerlo si no eran artículos políticos.

También le visitó una Comisión de Padres Capuchinos para saber si podían publicar unas oraciones en vasco.

El gobernador les dijo que no veía en ello ningún inconveniente.

También en la Diputación estuvieron los viticultores de la Rioja alavesa exponiendo las mismas quejas que en el Gobierno civil.

El presidente no tenía otras noticias que comunicar á los periodistas.

Desde anoche está cayendo sobre Bilbao una copiosa nevada.

Son numerosas las caídas que se han registrado de personas y animales sin que ninguna afortunadamente sea de gravedad.

Con motivo de la nevada y del frío que se siente la Asociación Vizcaína de Caridad ha decidido aumentar el número de raciones que se reparten en el Asilo de Mena.

Durante el día de hoy ha sido completa la paralización de la vida municipal.

Se han suspendido como es natural las reuniones de Comisiones señaladas para el día.

si todos los concejales salientes para desempeñar.

Por el Ayuntamiento han destinado especialmente el secretario señor Otaduy y ha hecho entrega de la insignia edilicia.

El primer teniente alcalde señor Ugarde estuvo toda la mañana en la Alcaldía á disposición del gobernador.

El nuevo Ayuntamiento ha elegido alcalde por 38 votos y una papeleta en blanco á don Francisco Moyúa.

Juventud Integrista — Donostiarra —

Las veladas de Carnaval.

Podemos facilitar á nuestros lectores "gros o mono" las líneas generales del programa trazado para las próximas veladas.

Siguen muy adelantadas los ensayos de "La casa de Quirós" que con otra obra vascongada formará el programa del primer día.

También se está preparando en su esmero la zarzuela "El perro chico", en siete cuadros, ya conocida de nuestros espectadores y del que podemos asegurar que constituirá un seguro éxito, y de una manera particular por lo que respecta á su parte musical. Es una obra se representará el martes, dedicándose los fondos á beneficio del Cuadro.

Para el lunes se reservan los jóvenes una velada humorística en que habrá de todo.

Coro de negritos y coro de profetas, ambos traídos expresamente del Real. Depués de vencer innumerables dificultades han logrado también la cooperación del eminente divo Miguel Fleta y de la incomensurable soprano Offelia Nieto, quienes se han prestado á detenerse unas horas en nuestra localidad con el fin de delicarnos variadas composiciones del "momento donostiarra" con su peculiar arte e inimitable estilo.

Esas y "otras cosas" que nos reservamos causarán una "efusividad" y un "caja de ríos" tan contnuos y tan á borbotón es, que será menester acordarse que hay "hipercrónicas" en el mundo para contener los impulsos de la risa dentro de sus linderos.

Doctor A. Arrieta

de las clínicas de Burdeos y Berlín.

OÍDO, NARIZ y GARGANTA.

PRIM 19, Teléfono 6-44. — Consulta de

10 a 12 y de 8 a 10.

De Barcelona

(Por teléfono)

Barcelona 27 (11 n.)

DETENCION DE COCAINOMANOS

La policía ha detenido en un bar de la calle del conde del Asalto á Francisco Marnay; Concepción Puig; María Riesgo; Vicente Rabassa y Manuel López que se dedicaban á vender cocaína en los establecimientos nocturnos.

Les fueron ocupados tóxicos pór valor de treinta mil pesetas.

La policía conoce detalles que le permiten suponer que esta industria está muy generalizada en Barcelona por lo que se esperan nuevas detenciones.

DICE EL Sr. SALA

El presidente de la Mancomunidad ha dispuesto que por la mañana y tarde se celebrara reunión del Consejo de la Mancomunidad. Se cree que en esas reuniones se tomó el acuerdo de que la Mancomunidad se adhiera á las conclusiones votadas por la asamblea de agricultores.

El presidente después de la reunión publicó una nota aludiendo á ciertas campañas que se realizan contra él y diciendo que está dispuesto á cumplir con su deber en bien de Cataluña y de toda España.

Después de dar la nota el señor Sala recibió á los periodistas á los que dijo en relación con la bandera desaparecida que se había notado la falta á la misma tiempo que la de unos cuadros. Cuando se preguntó al mayordomo dijo que á él no le correspondía la vigilancia de la bandera y que de eso tenía que responder el secretario. Este dijo que sabía que la bandera había sido llevada á un desván pero que ignoraba qué había sido de ella.

Añadió que con motivo de este asunto está recibiendo muchos anónimos en los que se le dice que no se molestó en buscar la bandera pues ha sido devuelta á Ámsterdam y que los anónimos se le envían para desmitar.

Al primero se le ocupó una pistola